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Às quatorze horas e cinco minutos do dia 06 de fevereiro de 2024, virtualmente utilizando o 1 

endereço meet.google.com/hrk-jswg-hgc teve início a Reunião Ordinária do TEP, tendo como seu 2 

presidente o chefe do TEP, professor Júlio César Bispo Neves e que contou com a presença dos 3 

professores Anna Sophia Piacenza Moraes, Antônio Carlos Magalhães da Silva, Carlos Francisco 4 

Simões Gomes, Diogo Ferreira de Lima Silva, Eduardo Uchoa Barboza, Elaine Aparecida Araújo, 5 

Fernando Toledo Ferraz, Gilson Brito Alves Lima, Helder Gomes Costa, Helton Luiz Santana 6 

Oliveira, Lidia Angulo Meza, Luis Ernesto Torres Guardia, Luiz Carlos Brasil de Brito Mello, Marcelo 7 

Gonçalves Figueiredo, Marcelo Maciel Monteiro, Marco Aurélio Cabral Pinto, Marcos Costa 8 

Roboredo, Paulo Roberto Pfeil Gomes Pereira, Rodrigo Arcuri Marques Pereira, Ricardo Bordeaux 9 

Rego,   Ruben Huamanchumo Gutierrez e Suzana Dantas Hecksher. Tiveram suas ausências 10 

justificadas os professores Emmanuel Paiva de Andrade, José Geraldo Lamas Leite, José Kimio 11 

Ando, José Rodrigues de Farias Filho, Mara Telles Salles, Níssia Carvalho Rosa Bergiante, Priscilla 12 

Cristina Cabral Ribeiro, Sergio José Mecena da Silva Filho e Valdecy Pereira. Faltaram à reunião 13 

os professores Artur Alves Pessoa, Fernando Oliveira de Araujo e Silvia dos Reis Alcântara. 1) 14 

Aprovação do texto da ata da reunião ordinária do dia 08/01/2024 – Foi colocada em votação 15 

a aprovação da ata da reunião do dia 08/01/2024, sendo APROVADA sem ressalvas. 2) Alerta 16 

sobre pareceres de equivalência de disciplinas fora do SEI - prof. Júlio César – O professor Júlio 17 

iniciou seu relato informando que houve recentemente solicitações de equivalência de 18 

disciplinas feito por alunos através de e-mail pedindo parecer de professores, e a orientação é 19 

que este procedimento seja feito apenas através do SEI, para evitar problemas legais 20 

futuramente. A professora Suzana, coordenadora do TGP, reforçou o pedido aos professores. 3) 21 

Proposta de mudança do nome da Comissão de Concursos do TEP para Comissão de Análise de 22 

Provimento de Vagas de Professores do TEP - prof. Paulo Pfeil – O professor Paulo Pfeil lembrou 23 

que a Comissão de Concursos é a responsável por avaliar as áreas a serem realizados novos 24 

concursos para as vagas que surgem no Departamento, e sugeriu que a Comissão de Concursos 25 

seja renomeada para Comissão de Análise de Provimento de Vagas de Professores do TEP para 26 

contemplar todas as formas de provimento de vagas, seja através de concurso, permuta, 27 

redistribuição etc. Lembrou que o chefe do Departamento tem autonomia para alterar a 28 

comissão ou mesmo encerrar a Comissão de Concursos e criar uma nova Comissão que englobe 29 

todas as formas de provimento de vagas no TEP, inclusive mudança de regime de 20h para 40h 30 

DE. O professor Júlio concordou com a alteração, ressaltando que inclusive já há um caso para 31 

ser estudado pela comissão. O professor Ferraz lembrou a importância do trabalho das comissões 32 

e reforçou que fortalecer as comissões é uma forma de aumentar a participação dos docentes 33 

nas decisões do Departamento. O professor Marcelo Maciel externou sua preocupação com a 34 
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definição de novas vagas e seleção de professores para o Departamento e pediu que se busque 35 

melhorar este processo de governança ao longo do tempo. O professor Luiz Brasil lembrou que 36 

a comissão é apenas consultiva, com a decisão final do chefe do Departamento encaminhando à 37 

plenária, mas que deve ser considerado o aspecto humano, além do técnico, nas análises e 38 

pareceres futuros. Foi definido então pelo chefe de propor um novo escopo de trabalho para 39 

esta Comissão e informou que os professores interessados em participar podem se candidatar. 40 

4) Condições da substituição da Chefia do TEP pelo seu Professor Decano - prof. Paulo Pfeil – O 41 

professor Júlio informou que fez esta consulta à Progepe, que respondeu com o seguinte artigo 42 

do Regimento Geral da UFF: “Art. 125 – Na hipótese de vaga ou impedimento dos presidentes 43 

dos Conselhos Superiores, dos Diretores dos Centros Universitários e de Unidades, dos 44 

Coordenadores de Cursos e dos Chefes de Departamentos, bem assim de seus substitutos 45 

imediatos, passarão automaticamente a se desincumbir das atribuições daquelas investiduras o 46 

mais antigo integrante do respectivo Colegiado e, no Departamento, o mais antigo Professor nele 47 

lotado." 5) Ratificação do ad referendum de aprovação de atividade externa remunerada - prof. 48 

Júlio César Bispo Neves – O professor Júlio passou a condução da reunião neste ponto para a 49 

subchefe do TEP, professora Lidia, e fez um breve relato sobre sua solicitação de atividade 50 

remunerada, explicando que solicitou o ad referendum devido ao curto prazo, ao professor 51 

Fernando Ferraz, chefe do TEP no mês de janeiro. A) Descrição da Atividade: Participação como 52 

professor na disciplina Ergonomia do curso de Especialização em Engenharia de Segurança do 53 

Trabalho do LATEC com carga horária total prevista de 24h; B) Natureza da Atividade: Ensino; C) 54 

Tipo de remuneração: inciso III do artigo 21 da lei 12.772/2012; D) Carga horária: 8 horas 55 

semanais; E) Datas de realização da atividade: início em 03/02/2024 e término em 02/03/2024. 56 

Foi colocada em votação e APROVADA sem ressalvas a ratificação do ad referendum da 57 

solicitação de atividade remunerada do professor Júlio. 6) Aprovação do Quadro de Horários 58 

TEP período 2024-1 – O professor Torres informou que seu processo de aposentadoria já está 59 

em fase final e que deve ser finalizado no mês de março; por este motivo não poderá lecionar 60 

neste período. O professor Júlio informou que precisará fazer ajustes no Quadro de Horários para 61 

encontrar substitutos para as disciplinas que o prof. Torres leciona. O professor Marcos Roboredo 62 

informou que solicitou a exclusão da disciplina Logística II para poder se dedicar à nova disciplina 63 

Pesquisa Operacional III-A. A professora Anna Sophia lembrou que conforme acordado com a 64 

chefia anterior, irá substituir o professor Marcelo Figueiredo na disciplina Psicologia e Sociologia 65 

do Trabalho e que não lecionará Administração Aplicada à Engenharia neste período, solicitando 66 

que sejam feitas estas alterações no Quadro de Horários. O professor Helton informou que 67 

também irá substituir o professor Marcelo Figueiredo, porém na disciplina Higiene e Segurança 68 

Industriais. O professor Ferraz lembrou que irá assumir sozinho a disciplina Engenharia de 69 

Métodos I-A neste período. O professor Júlio informou que irá ainda definir os substitutos das 70 

disciplinas do professor Torres e conversar com a professora Anna Sophia sobre alteração de 71 

horário de uma de suas disciplinas. Foi colocada em votação a aprovação do Quadro de Horários 72 

2024.1 do TEP com as alterações citadas acima, sendo APROVADO sem ressalvas. 7) Aprovação 73 

do relatório de 12 meses de estágio probatório - prof. Helton Luiz Santana Oliveira – O professor 74 

Gilson, da Comissão de Avaliação Docente, informou que o professor Helton atendeu a todos os 75 

requisitos, com a comissão emitindo parecer de aprovação do relatório de 12 meses. O professor 76 

Helton fez um breve relato sobre sua experiência e atividades nestes primeiros 12 meses de 77 

trabalho na universidade. Foram colocados então em votação o parecer da comissão de 78 
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Avaliação Docente e o relatório de 12 meses de estágio probatório do professor Helton, sendo 79 

ambos APROVADOS sem ressalvas. 8) Solicitação de redistribuição docente por permuta - profa. 80 

Suzana Dantas Hecksher – O professor Júlio informou que a professora Suzana apresentou ao 81 

Departamento um pedido de redistribuição para a Unirio, através de permuta com o professor 82 

José Ricardo Cereja. O professor Cereja se reuniu hoje com os professores do TEP Artur, Fernando 83 

Ferraz, Gilson, Júlio, Marcelo Figueiredo, Lidia e Paulo Pfeil, em que se apresentou a todos e foi 84 

solicitado a ele um Plano de Trabalho para sua vinda ao Departamento. A professora Suzana teve 85 

a palavra e agradeceu a todos e fez um relato sobre sua solicitação de redistribuição para a Unirio 86 

e a vontade de assumir este novo desafio. O professor Júlio informou que havia proposto que 87 

este assunto fosse tratado na próxima reunião, porém como o professor Cereja já cumpriu com 88 

o que lhe foi solicitado, perguntou se a comissão já poderia deliberar sobre este assunto hoje. O 89 

professor Paulo Pfeil manteve a posição de que a comissão deve avaliar com calma o tema e o 90 

Plano de Trabalho do professor Cereja e dar o parecer para a próxima reunião do TEP. O professor 91 

Brasil concordou com o professor Pfeil. A professora Suzana concordou com que o assunto seja 92 

deliberado na próxima reunião do Departamento. O professor Júlio, finalmente, decidiu 93 

considerar o assunto nesta reunião como um informe e colocá-lo para deliberação na próxima 94 

reunião. 9) Assuntos gerais – O professor Brasil falou sobre o Quadro de Avisos para 2025, 95 

pensando nas próximas aposentadorias de docentes do TEP. O professor Pfeil informou que irá 96 

amanhã na Câmara Italiana para retomar o projeto de parceria para estágios da UFF com a 97 

Câmara; falou também sobre o RAD, cujo encerramento ocorreu no dia 31/01, mas que teve a 98 

confirmação da Prograd de que será aberto em breve um período de ajustes. A professora Lidia 99 

falou sobre o evento que ocorreu em janeiro da graduação com a pós-graduação e sugeriu que 100 

entre no calendário oficial de eventos e também que seja programado para uma data onde seja 101 

possível uma maior participação dos alunos. O professor Helder propôs uma moção de 102 

agradecimento ao professor Luis Torres por todos os serviços prestados à Universidade, que foi 103 

aprovada por todos. A reunião foi encerrada às quinze horas e quarenta e quatro minutos. 104 

Excepcionalmente e por dificuldades técnicas, esta ata não será acompanhada da lista de 105 

assinatura dos participantes. Nada mais havendo a ser tratado, eu, Bruno Almeida Hortmann, 106 

lavrei a presente ata que vai assinada apenas pelo presidente.107 
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